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□本报记者 尹晓玉

“网上看到漯河职业技术学院的
学生，在一家 KTV 上市场营销课。
现在大学生的生活真是丰富多彩
啊，连上课也不限于教室了，我上
大学时咋没遇上这么好的事呢？”昨
日，网友“小马哥”在朋友圈发消
息称。

网友“lisa”：挺好的，换个环
境、换个形式，可能会有事半功倍
的效果。

网友“意犹未尽”：无论如何
KTV 都不是教书育人的地方，不应
该把学习这么神圣的东西跟娱乐场
所混在一起。

网友“小鹿”：市场营销这个专
业的范围非常广，教学方式也应该
勇于创新，我觉得这样做挺好的。
社会在进步，教学也需要进步。

网友“牛奶咖啡”：课余时间可
以在校外多搞其他形式的活动，上
课还是在学校进行比较好吧。

4月17日，一条“漯河职业技术
学院学生在 KTV 上课”的消息，在
网上广泛传播，引发热议。为什么
在 KTV 上课？上的什么课？4 月 18
日，记者进行了调查采访。

根据网友“小马哥”提供的信
息，记者联系到了把讲堂搬到 KTV
的老师——漯河职业技术学院的王
玉敏教授。“事情是这样的，4 月 17
日下午，去 KTV 上课的是学院经管
系市场营销专业的学生。本学期我
带他们的 《促销技能实训》 课程，
实训课不是理论课，不能在教室里
调查市场、在黒板上促销操作，是
需要下市场实战的。”王教授说，近
日，学生们自己制定促销方案、协
调卖场并组织实施，为漯本地生产
的食香菜酱在市区几个大型超市做

了新产品促销。4月16日，最后一场
促销活动结束后，学生们有很多经
验教训需要总结。所以，4 月 17 日
下午，她安排了一次促销实训总结
暨表彰课，上课地点在黄河广场附
近的一家KTV。

王教授表示，实训总结课之所
以在 KTV 上课，主要出于两方面考
虑。一是职业教育的目标是培养职
业技能，而市场营销专业的技能培
养，必须做实战，这个专业的学生
应多接触社会、了解社会。另外，
如何做好课堂设计，更好地适应现
代大学生的兴趣爱好，是我们学校
一直研究的课题。学生们更喜欢轻
松、活泼、快乐的学习方式，这种
总结表彰课没必要非在教室上，在
KTV 学生们更放松，参与度、积极
性更高，也是教学的一个探索与尝
试。

“我认为有组织有管理有指导地
去 KTV 上次课，并不意味着堕落。
毕竟，我们不能让学生脱离社会，
关在教室做书呆子，又要求学生一
毕业就了解社会、适应社会。”王教
授说。

“我们在KTV上的是经验教训总
结课，主要是让同学们谈谈关于促
销活动的经验教训，也表彰一些表
现优秀的学生。在 KTV 大家边玩边
聊，在放松的环境下，一些在课堂
上不太敢发言的同学，也说了自己
的想法，挺好的呀。”学生乔晗告诉
记者。

“网络上传的消息可能会让一部
分人误解，我们当然不是什么课都
在 KTV 上。王老师是非常注重社会
能力培养的老师，她的课形式多
样，有走进工厂的，有走进卖场
的，就是想让同学们更好地把理论
知识与实践操作结合起来。”学生张
敬普说。

大学生在KTV上课 有人质疑有人赞
老师：是一堂实训总结课，想让学生更放松、更积极地发言

□本报记者 潘丽亚

4月17日，网友“开心过好每
一天”在朋友圈发消息说：“咱还能
不能好好开车了？路上正走着，一
辆车突然强行加塞，还好刹车及
时，没有出事故。”

网友“楚楚动人”：最讨厌那些
见空就钻的车，一不小心就出现剐
蹭事故。

网友“碧水蓝天”：看见这种车
我就来气，就不让他过去。

网友“璀璨星光雪中见”：典型
的开车陋习。

网友“如若初见”：每天早上送
孩子时都碰到这样的车，明明已经
很堵了，还想超车加塞，特烦人。

4月18日上午，记者联系到了网

友“开心过好每一天”。她告诉记
者，4月17日下午，她开车去黄河广
场附近办事，沿海河路行驶至嵩山
路口时，由于当时等红绿灯的车比
较多，她就缓慢地前行。当距离前
车两米左右，她准备刹车时，突然
一辆出租车从右转道快速开过来，
开到她的车前方，停了下来。“我的
车跟前车的距离其实并不大，出租
车只好压线斜着停在了前方。”网友

“开心过好每一天”说，幸亏她的车
速慢，立即就踩了刹车，不然就撞
上去了。

“我开车有近十年了，见过车窗
抛物、随意变道等各种开车陋习，
最讨厌突然变道加塞抢行的，这样
很容易造成交通事故。”网友“开心
过好每一天”说。

当日中午，记者在市区泰山路
与辽河路交叉口等几个路口观察发
现，正值下班交通高峰，绿灯亮起
时，车辆一般都缓缓起步，可只要
过了路口，不少车辆就开始加速，

有的甚至强行加塞，后面的车只能
急刹车放慢速度让行。这样一来，
正常的通行秩序被扰乱，很容易造
成交通拥堵。

就 此 ， 记 者 也 采 访 了 几 位 司
机，几乎每个人都表示经常遇到加
塞现象，大家也都很讨厌。

“我上次在黄河路京广铁路涵洞
口处，因为给一辆加塞的车辆让
行，差一点就撞上了迎面而来的一
辆公交车。”市民魏女士说。

“有的车真是见空就钻，甚至一
秒钟都不想等。”车主吴先生表示，
看到这种开车陋习，他有时候气得
想骂人，尤其是上下班高峰，只要
有车辆加塞，就会影响其他车辆正
常通行。

“开车出门最重要的就是安全。
与其说加塞是一种陋习，倒不如说
是一种恶习，因为司机在加塞时根
本不考虑安全。”车主李女士说，她
平时碰到这种情况，只能无奈让
行，否则极易发生事故。

□本报记者 张玲玲

近日，网友“丁丁”在微信朋友圈发消息
称：“跟妈妈一起在路边流动摊贩处买黄瓜，妈
妈随口说一句‘我家有秤，不够了来找你’，小贩
就加上了 5 根黄瓜！但回家称后发现刚刚足
量！路边买东西，还是要多留心小贩的秤！”

网友“漂啊漂啊漂”：路边摊，好多都不
够秤。

网友“我就是我”：哈哈，小贩心虚了，
经不起吓唬。

昨日，网友“丁丁”告诉记者，4月17日
下午，她和妈妈一起从超市购物回家时，在海
河路遇到一个骑电动三轮车卖黄瓜的小贩。

“当时有三四个阿姨围在三轮车旁挑黄瓜，我
们上前一问价钱，一块钱一斤，比超市里便
宜。黄瓜看起来也不错，妈妈当即就要了个袋
子挑选黄瓜。”网友“丁丁”说。

“妈妈把挑好的黄瓜放在电子秤上，价格
显示为 5 元。这时，妈妈指着附近一栋楼说

‘我们家就住在那，你可不能缺斤少两啊’。小
贩嘴里说着放心，又从车上拿出两根黄瓜放入
了袋子里，还说‘住得近，多吃两根’。”网友

“丁丁”说，这让她和妈妈都很开心，觉得这
次买东西算是值了。

妈妈从钱包里拿钱时，随口说了一句“俺
家有秤，不够了我可是过来找你”，没想到小
贩立即又拿了三根黄瓜放进了她们袋子里。

“你没有搞错吧？这已经称过了。”网友“丁
丁”问道。小贩只是回答：“我的秤不准，今
天叫你们多吃点黄瓜。”

回家后，网友“丁丁”和妈妈把家里的电
子秤拿出来，称了一下黄瓜的重量，结果显示
刚够5斤。“小贩额外加上了5根黄瓜，才刚够
5块钱的量。”网友“丁丁”说，这件事情令
她和家人既生气又好笑，“以后买东西不能只
图便宜，还是到正规超市里有保障。”

路边买5斤黄瓜
又加5根才够秤
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